

Esperamos una cierta recuperación en julio y agosto: Félix Boni

Extracto de la entrevista con Félix Boni, director general de Análisis de HR Ratings, en el programa Milenio Negocios, conducido por Bárbara Anderson y Regina Reyes Heróles en Milenio TV.

BARBARA ANDERSON: Muy buenas noches, bienvenidos a Milenio Negocios Televisión, este programa que hacemos cada semana con Regina Reyes Heróles desde la comodidad de nuestro hogar.

REGINA REYES HERÓLES: En la sana distancia. Muy buenas noches.

BARBARA ANDERSON: Y tenemos de invitado a Félix Boni, de HR Ratings, que sin duda, están con muchísimo trabajo últimamente porque vivimos una coyuntura económica muy difícil para cuantificar a mediano plazo. Félix, gracias por acompañarnos.

Y mi primera pregunta tiene que ver más con la pérdida de empleo, porque sin duda ha sido uno de los primeros focos rojos que se encendieron cuando comenzó esta epidemia y esta crisis global. En el caso de México ¿cuáles han sido los sectores de mayor impacto de pérdida de empleo por la epidemia y qué pasa en este balance entre empleos formales y empleos informales? ¿De cuáles se perdieron más?

FELIX BONI: Buenas noches. Pues básicamente lo que hemos visto es una pérdida muy importante en trabajos, en empleos, en el sector de construcción, el tipo de información del IMSS en términos de gente que está cotizando, asegurados por el IMSS, es una baja muy importante especialmente en ese sector, en el cual los salarios son los más bajos de todos los sectores.

Y también hemos visto una caída muy importante especialmente en el sector informal que han perdido sus trabajos y también afecta básicamente a la gente con menos ingresos, que menos ganan.

Y otro elemento que ha sido muy interesante es que a mucha gente que todavía está clasificada como “ocupada”, que reciben quizá un cierto nivel de remuneración, no están trabajando, básicamente tienen algún permiso para estar ausente. Ese número de ausentes también es muy importante, aunque de abril a mayo bajó un poco, pero sí es un factor muy importante ese número de personas ausentes, aunque están clasificados como ocupados.

REGINA REYES HERÓLES: Me llama mucho la atención justo este tema de la parte informal, y creo que se liga con esta parte del Indicador Global de la Actividad, el IGAE, que dejó de crecer en abril, pero del 2018, entonces no es como que viniéramos tan bien y no sé qué tanto también está reflejando eso. ¿Ustedes ven una correlación entre este indicador y la

pérdida de empleo? Y en ese caso ¿nos puedes explicar esa correlación y qué podemos hacer o qué podemos esperar para el cierre de este año?

FELIX BONI: Pues ahí sí tenemos muchas estadísticas para dar. Lo que pasó en abril, según el IGAE, básicamente el nivel de actividad económica cayó aproximadamente 20 por ciento y eso fue muy similar a la caída en el número de personas ocupadas según las distintas encuestas llevadas por parte del INEGI.

Entonces sí, estamos hablando de una pérdida de personas ocupadas aproximadamente del 20 por ciento y si fuéramos a agregar, también hay gente que se considera como ocupadas, pero están ausentes de su trabajo, estamos hablando de una pérdida de 30 por ciento de marzo a abril, entonces sí ha sido muy fuerte.

Y lo que sí estamos esperando es que ojalá que en julio y agosto vayamos viendo quizá cierta recuperación, ojalá y la economía ya esté tocando fondo, o tocó fondo en junio.

Con los rebrotes quizá puede tardar un poco más de tiempo, pero básicamente sí se está tratando de caídas muy importantes, quizá como 12 millones de personas, especialmente en el sector informal.

Por ejemplo, en el sector formal, estamos hablando de números mucho más bajos, pero en el informal es mucho más fuerte.